
ACTA 027 FOLIO 1 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

 
SALON CENTRAL DE SESIONES “LUIS CARLOS GALAN 

SARMIENTO” 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ACTA No.  27 CORRESPONDIENTE  A LA SESION ORDINARIA  DE 
PLENARIA                                  

16 DE MARZO DE 2011 HORA DE INICIO: 04:00 PM. 

PERIODO DE SESIONES ORDINARIA  2011 

MESA DIRECTIVA DEL CABILDO MUNICIPAL 
 

JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS 
Presidente 

 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA 

Segundo Vicepresidente 
 

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO 
Primera Vicepresidenta 

 
NUBIA SUAREZ RANGEL 

Secretaria General 

CONCEJALES ELECTOS PERIODO 2008 - 2011 CON VOZ Y VOTO 
 

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ 

JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA 

DAVID CAMARGO DUARTE 
DIONICIO CARRERO CORREA 

HENRY GAMBOA MEZA 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ 

CELESTINO MOJICA PEÑA 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA 

CAROLINA MORENO RANGEL  
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 

CHRISTIAN NIÑO RUIZ 
URIEL ORTIZ RUIZ 

ALFONSO PRIETO GARCIA 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ 

JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ 

EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO 



ACTA 027 FOLIO 2 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

EL PRESIDENTE: Favor hacer el primer llamado a lista. 
 
 
LA SECRETARIA: Así se hará Señor Presidente. 
 
 
SEGUNDO LLAMADO A LISTA 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     PRESENTE     
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     PRESENTE 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        
DAVID CAMARGO DUARTE            PRESENTE 
DIONICIO CARRERO CORREA         PRESENTE     
HENRY GAMBOA MEZA               PRESENTE 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ         
CELESTINO MOJICA PEÑA           PRESENTE 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    PRESENTE 
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                 
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         PRESENTE 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS     PRESENTE 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ          PRESENTE 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO PRESENTE 
 
 
 
LA SECRETARIA: Señora presidenta me permito informarle ha 
contestado a lista once (11) Honorables Concejales, hay 
Quórum decisorio. 
 
 
EL PRESIDENTE: Existiendo Quórum decisorio reglamentario 
iniciamos con la sesión de hoy miércoles 16 de marzo  
Secretaria por favor, sírvase leer el orden del día. 
 
 
LA SECRETARIA: Si Señora Presidenta, me permito dar lectura 
al orden del día. 
 
1. Llamado a lista y verificación del Quórum. 
2. Consideración y aprobación del orden del día 
3. Designación  de la comisión para la revisión del acta 

de la presente sesión plenaria. 
4. Citación a la Dra. Lucy Alexandra Guerrero Rodríguez 

secretaria de Hacienda, tema informe de gestión año 
2010.    
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5. Lectura de comunicaciones. 
6. Proposiciones y asuntos varios. 

 
Bucaramanga, miércoles 16 de marzo de 2011, Hora 4:00 p.m.  
Firma el Presidente Jaime Rodríguez ballesteros, la primera 
vicepresidenta Carmen lucia agredo Acevedo, la segunda 
vicepresidenta Martha Eugenia montero Ojeda, la secretaria 
general Nubia Suarez Rangel.  
 
 
   2. Consideración y aprobación del orden del día. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración del orden del día la 
sometemos a votación señora secretaria. 
 
LA SECRETARIA: Si Señora Presidenta. 
 
 
VOTACION NOMINAL PARA APROBAR EL ORDEN DEL DIA  
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     POSITIVO 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA         POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA               POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ         
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO           
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    POSITIVO    
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                             
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS     POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ          POSITIVO          
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
 
LA SECRETARIA: Ha sido aprobado el orden del día Señor 
Presidente con once (11) votos positivos. 
 
 
EL PRESIDENTE: Aprobado el orden del día, procedemos 
secretaria con el tercer punto del orden del día. 
  
LA SECRETARIA: Si señor presidente. 
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3. Designación de la comisión para la revisión del acta de 
la presente sesión plenaria. 
 
 
EL PRESIDENTE: Se designa a la H.C Elida Mantilla, en para 
que haga la revisión y sometimiento de aprobación del acta. 
Continúe con el cuarto punto señora secretaria. 
 

4. Citación a la Dra. Lucy Alexandra Guerrero Rodríguez 
secretaria de Hacienda, tema informe de gestión año 
2010.    
 

 
El PRESIDENTE: se encuentra en el recinto Dra. Lucy 
Alexandra Guerrero Rodríguez secretaria de Hacienda, junto 
con el Dr. Alberto Malaber Serrano y junto con la Dra. Lina 
María Manrique para presentar ante la corporación el informe 
de gestión del año 2010, Dra. Lucy bienvenida, bienvenidos 
sus compañeros de trabajo, tiene usted la palabra  
 
INTERVENCIÓN DE LA DRA. LUCY ALEXANDRA GUERRERO RODRÍGUEZ: 
muy buenas tardes a todos los honorables concejales en el 
día de hoy me encuentro en el concejo para rendir el informe 
de gestión de la Secretaría de hacienda con corte al 31 
diciembre del año 2010. El contenido de nuestro informe está 
conformado por las áreas de presupuesto contabilidad 
administración de impuestos fiscalización fondo de pensiones 
y el sistema integrado de control de calidad, en cuanto a la 
función de presupuesto tenemos hasta el 31 diciembre 2010, 
el total de los ingresos se puede entregar un resultado de 
ejecución de un 99%, de los cuales tenemos que en los 
conceptos  tributarios la ejecución fue del 100% y en los no 
tributarios un 98% y en los recursos del capital del 100% el 
presupuesto definitivo que teníamos para ingresos de 758.000 
millones 741 recaudamos 751.000.973, estamos presentando la 
gráfica donde estamos mostrando comparativamente el 
comportamiento de nuestros ingresos tributarios no 
tributarios y de recursos de capital respecto a lo 
presupuestado ya lo ejecutado, así mismo tenemos una 
presentación en donde estamos presentando de manera más 
detallada la ejecución de cada uno de estos tributos y cada 
uno de los rubros que se generaron tanto de los dinero 
recibido de sistema general de participación los otros 
ingresos para tener un total de recaudos del 99%, de la 
vigencia 2010, presentamos han en la ejecución de los gastos 
nuestros gastos están conformados por los servicios 
personales por los gastos generales y por las 
transferencias, nuestro presupuesto de gastos fue ejecutado 
en un 97% en servicios personales la ejecución fue del 97% 
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en gastos generales fue de 93%, y en referencia fue de un 
99% eso en cuanto lo que tiene que ver en el rubro de gastos 
del funcionamiento. Se presenta también una gráfica 
comparativa teniendo en cuenta el presupuesto verso la 
ejecución de los gastos de funcionamientos en cuanto al 
presupuesto total de gastos, vemos que el presupuesto de la 
ejecución de gastos fue del 84%, en los gastos de 
funcionamiento vimos que la ejecución se logró 97%, la de 
servicio de la deuda se ejecuten un 40% los gastos de 
inversión en un 87%, las reservas en un 60% para un total de 
gastos ejecutados del 84% igualmente se les hizo entrega de 
la gráfica en donde se encuentra el comportamiento estos 
gastos. Asimismo también se presentan la ejecución de los 
gastos de inversión teniendo en cuenta cada una de las 
secretarías vemos que el total de los gastos de inversión 
vs. lo presupuestado se cumplió en un 86%, y se presenta que 
la infraestructura ejecutó un 79%, salud y ambiente ejecutó 
el 100%, educación el 84%, recreación del 100%, cultura el 
100%, gobierno el 93% desarrollo social el 96%, planeación 
el 94%, vivienda el 99%, hacienda 93 y administrativa el 
62%, y se muestra a nuestro total de gastos de inversión que 
fue de un 86%. Se está entregando también el listado de la 
deuda con corte 31 diciembre del año 2010.En Cual tenemos 
que el total de endeudamiento es de $26.000.008= aquí es 
preciso aclarar que aún el cierre del año 31 diciembre 2010 
en el municipio Bucaramanga aún no ha utiliza los 
empréstitos que se tienen aprobados para la construcción del 
viaducto de la novena el manejo de la liquidez del municipio 
Bucaramanga ha sido favorable y nos ha permitido soportar de 
tal manera que estamos en la fecha incurriendo ningún costo 
financiero que el lugar a esos desembolsos con esta 
exposición terminamos el tema que tiene que ver presupuesto 
respecto al ingreso al gasto de funcionamiento al gasto de 
inversión y el informe respecto a la deuda la otra área que 
manejamos en la Secretaría hacienda el informe de 
contabilidad presentamos el comportamiento de los activos el 
de los pasivos encontrando un análisis financiero en donde 
se dice que respecto al año anterior la administración 
municipal presenta el activo corriente un incremento de 
$140.000.000.764= que representa el 56.85% y que el rubro de 
mas relevancia fueron los deudores en anticipo para 
proyectos de inversión a sí mismo también tenemos el grupo 
de efectivo en depósito de instituciones financieras que 
está participando con un total de $53.000.000.000= 
presentamos el activo no corriente en donde tenemos el 
soporte que el 31 de diciembre de Bucaramanga también se 
presenta una variación de $29.000.000.187= que obedece 
resultado de sostenibilidad financiera y contable que se ha 
venido aplicando sobre todo en el tema más importante que 
son las propiedades planta y equipo que están a cargo del 
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municipio de Bucaramanga se ha venido depurando la base de 
datos se ha venido presionando ante el espacio público para 
que se legalice todos aquellos documentos que en lugar para 
tener la propiedad al municipio de Bucaramanga debidamente 
registrada también tenemos un impacto fuerte porque fue 
necesario que se contemplara la financiación de la cuenta de 
reserva respecto al calculo actuarial, si miramos el actual 
del activo entonces vemos que el efecto total del activo 
respecto al año 2009 un incremento del 17.72% y representa 
un aumento de un $169.000.000.000= en cuanto al pasivo 
caminos permitimos analizar 50 pasivo corriente tenemos un 
incremento del 14.70 que ésta más que todo representado, con 
mayor que representación en las contingencias en las 
subcuenta de nómina por pagar en cuanto al pasivo no 
corriente tenemos en cuenta que se represento todo en cuanto 
al año anterior un incremento absoluto de $31.000.000= que 
equivale al 85% correspondiente a las vigencias futuras y en 
cumplimiento a los procedimientos establecimientos por la 
Contraloría municipal de la nación la sumatoria el pasivo 
corriente y no corriente nos conformaría el pasivo total y 
podemos dar como la conclusión que se registra un incremento 
de $108.000.132.000= que equivale al 52. 32% en cuanto al 
movimiento el patrimonio vemos que el 31 diciembre del 2010 
se incrementa un implemento significativo en 
$132.000.000.000 millones de pesos representada en el 14.32% 
respeto al resultar ejercicio que en la situación financiera 
contemplado por todo el año que va desde enero primero al 31 
diciembre vemos que  el ejercicio del año 2010 fue de 
$155.292.000.000= también genera un incremento respecto a la 
vigencia anterior nos encontramos que la parte los rubros 
más significativa que nos generaron este incremento están 
representados en las ingresos ya que al 31 diciembre del 
año 2010 se presentó un incremento de 193.924.000.000 lo 
cual equivale a una variación lo cual incrementa obedece a 
los incrementos tributarios 14.314.310.000 y disminución en 
los ingresos tributarios de 12.559.000.000 en cuanto los 
ingresos por transferencia también tuvimos una variación que 
prácticamente está representa en una reserva que se realizo 
de 71.000.000.000 también tuvo que registrarse el 31 de 
diciembre del 2010 que el fondo territorial de pensiones a 
estado muy atento a la actualización de la referente 
ministerio de hacienda que le permite tener una mayor 
participación a favor del ente territorial en cuanto a los 
gastos de administración al 31 diciembre 2010 por valor de 
91.000.000.000 millones de pesos que equivalen 26. 74% 
frente a los 71.000.000.000 de pesos del año 2009 presenta 
un incremento de 19.000.000.000 también un impacto favorable 
la cual términos de variación absoluta representa un 
incremento del 198.42 los gastos de operación que se 
presenta el 31 diciembre de 2010 generaron una disminución 
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en su comportamiento respecto al año anterior 19. 69% que 
los gastos por transferencia también tiene una variación 
significativa de respecto al año anterior del 37. 06% el 
gasto público social al 31 diciembre 2010 genera un 
incremento de 13.000.000.000 millones de pesos que sólo 
representa 5.51% esto solo esta financiero al 31 en 
diciembre del año 2010 en las cuales fueron favorables en 
cuenta los incrementos en los activos y en los resultados 
del excedente en cuanto al análisis que se hizo tanto como 
horizontal como vertical podemos ver que han sido favorable 
y que adicionalmente en el área contable se han mantenido 
teniendo las política de depuración contable que han venido 
actualizando y corrigiendo todas aquellas inconsistencias 
que se contemplen en esta área en cuanto al tema la cartera 
también estamos presentando un informe separadas por los 
conceptos de industria y comercio y por los conceptos de 
predial con corte al 31 diciembre del año 2010, en cuanto al 
tema industria y comercio siempre más venía presentando con 
cada una las actividades  contemplando las vigencias de 
deuda que se tiene con el municipio Bucaramanga, estamos 
relacionando con el tema induce comercio los conceptos de 
industria y comercio avisos y tableros otros conceptos y los 
intereses que se tienen causado a esa fecha en este momento 
la que ha industria tiene movimientos del año 1994, y el 
total de la cartera incluye los intereses vale 4.275.000.000 
la actividad comercial tiene deuda de cartera desde el año 
1994 y  tiene un total de deuda de los intereses 
19.718.000.000 millones la actividad de servicio tiene deuda  
del año 1992 y presenta un total de cartera incluyendo los 
intereses 13.62.000.000 millones de pesos, la actividad 
financiera también tiene deuda del año 1994, pero su deuda 
es de 176.000.000.000 millones de pesos es consolidado de  
impuesto de industria y comercio teniendo en cuenta las 
actividades y las vigencias de endeudamiento al 31 diciembre 
del año 2010, incluidos sus intereses tiene un total de 
37.430.000.000 millones de pesos, en cuanto al tema de 
cartera y el tema impuesto predial también estamos 
presentando el impuesto predial teniendo en cuenta cada una 
de las vigencias que se tiene deuda de cartera, y se están 
presentando por estratos y que están presentando también nos 
predios rurales que manejan una tarifa única, en cuanto hay 
ellos tenemos una deuda de 9.000.000.000 millones de pesos 
en cuenta la cartera impuesto predial, la presentación se 
hace en cuenta teniendo vigencia de endeudamiento del año 
1992, detallando cada uno los extractos con las totales que 
se en el estrato uno 392.000.000.000 millones, en el estrato 
de dos 2.975.000.000 millones, en el estrato tres 
2.528.000.000 millones, el estrato cuatro 1.924.000.000 
millones, en el estrato cinco 314.000.000.000 millones, en 
estratos seis 204.000.000.000 millones, la tarifa única 
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9.000.000.000 la rural 82.000.000.000 millones, y el total 
de la deuda del impuesto predial teniendo en cuenta todos 
los estratos la vigencia del año 1992 genera un total de 
8.435.000.000 millones de pesos teniendo en cuenta la 
vigencia del impuesto predial el año 2003, y contemplando 
los mismos parámetros por esa que tenemos una deuda de 
40.034.000.000 millones, consolidando toda la vigencia el 
endeudamiento del impuesto predial esta más hablando  del 31 
de diciembre la deuda del impuesto predial es de 
48.650.000.000 millones de pesos, la siguiente área de  que 
manejamos es el proceso de fiscalización que se ha venido 
adelantando en la Secretaría hacienda para fortalecer cada 
una los recaudos que se ven administrar en la secretaria, 
presentamos un informe en la cual podemos evidenciar 
claramente que los procesos de fiscalización que se han 
iniciado se han llevado y se han terminada en gran parte, y 
se han logrado la presentación en la corrección de muchas 
declaraciones asimismo y tema industria y comercio, asimismo 
tenemos algunos procesos que aún están en curso y en 
términos para resolver, en el tema de industria y comercio 
tenemos que se practicaron la revisión de homicio que se 
tuvieron en el tema de industria y comercio 2.904 con los 
años 2007 a 2008, de los cuales 1.058, 1.846, fueron 
publicar por aviso de prensa que ellos logramos el siguiente 
resulta se presentaron 140 declaraciones, por el 2007 227 
declaraciones por el 2008, recaudamos 40,362,000,000 
millones y el 2,824,000,000 millones en la declaraciones que 
no se corrigieron y no se presentaron fueron publicadas en 
prensa en la retención de industria y comercio, que fue 
nueva también fundamento con testamento de tributario, ya 
también se inició proceso de fiscalización los resultados de 
este proceso fue que se mandaron auto de expresión 
tributaria a  167 ya se generaron, una auto de archivo por 
108, se lograron que se corrigieran ocho declaraciones por 
un valor de 36 millones de pesos, como resultado de envío de 
los 546 se presenta la siguiente situación con entidad 
desplazamientos el número de desplazamiento enviado fuera de 
542, los agentes retenedores que presentaron declaración  
fueron de 242, el valor de la declaraciones que se 
presentaron fueron de 361 millones, y los agentes 
retenedores que no presentaron fueron de 300, también es 
importante presentarles ha los honorables concejales que el 
proyecto de fiscalización se implementó una nueva 
herramienta que es funcional para la administración 
municipal y en la presentación de una información exógena de 
la retención de industria y comercio empieza aplicar a 
partir de este año en Que 
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En desde todos los agentes retenedores por las vigencias del 
2009 2010 deben informarnos a toda la Secretarías a todas 
aquellas personas a las cuales en la retención industria y 
comercio permitiendo optimizar nuestros procesos de 
fiscalización y llegar a ellos a todos aquellos homicios, 
que ningún momento nos están presentando la declaraciones 
porque tenemos formas y medios de cruzar esta información 
con terceros, para este tema la Secretaría hacienda realizó 
una capacitación donde invitó a 2200 retenedores del 
impuesto industria y comercio, quien están conformados por 
grandes contribuyentes y las entidad del orden municipal y 
departamental, temen tenemos fiscalización que se ha 
realizado al  degüello de ganado, lo cual ha permitido que 
la administración haya recuperado a la fecha 39,000,258, y 
en cuenta recaudo total que tienen 31 de diciembre del 2010, 
recaudaciones de 106 millones de pesos verso a la 
comparación del año anterior que fue sólo de 6 millones de 
pesos también se realiza proceso de fiscalización a la 
publicidad exterior visual, y ha sido también con óptimos 
resultados en los cuales podemos evidenciar que los recaudos 
al 31 de diciembre del año 2010 es de 149,000.000.641 en 
cuanto a la sobretasa de gasolina tenemos que se presenta un 
valor acumulado de 19,436,000,000, son ingresos mensuales 
recibido por parte de los distribuidores mayorista en el 
municipio Bucaramanga, como comparativa tenemos que el 31 de 
diciembre del año 2009, por sobretasa recibieron 
1,477,000,000 y al 31 diciembre 2010 la sobretasa mensual 
que se recibe 879 millones es decir que se genero un 
incremento significativo en lo que mejoró un mayor recaudo 
en el transcurso del año en cuanto alumbrado público también 
se tomaron medidas en cuanto a permitir que la 
administración municipal tuviese más herramientas para hacer 
mayor control en el recaudo este impuesto para lo cual  
recaudo del sistema de recaudo a través de la retención del 
impuesto del servicio alumbrado público lo cual ha permitido 
que se tengan los dineros de manera oportuna que se presente 
una declaración y control y supervisión respecto a este 
recaudo, en el tema de la administración de impuesto que es 
otra área que tenemos en la Secretaría hacienda se presentan 
a una las actividades que se realizan permanentemente en 
cuanto a las actualizaciones, y en cuanto la adquisición de 
nuevos contribuyentes para registro de aquella es económica 
tenemos que del 1 enero al 31 de diciembre 2010, se 
registraron establecimientos 5900 establecimientos de 
comercio para aquellas actividades que tienen 
establecimientos de comercio, y para las que no tienen 
establecimientos comercio se registraron 93, en cuanto la 
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declaraciones que se reciben en la Secretaría hacienda por 
por concepto de industria y comercio. 
Se manejan un poco extensiones en los cuales tenemos que 
industria y comercio han tenido un valor de 1,114,000,000, y 
en avisos y tableros de 141 millones, y la cantidad de 
contribuyentes favorecidos por ella ha sido 777 
contribuyentes y se relacionan cada uno de los acuerdos que 
fundamentan estas extensiones, en cuanto las novedades de 
industria y comercio que se realizan permanentemente la 
Secretaría hacienda en cuanto a solicitudes de traspaso, 
estudios, cancelaciones, cambio de razón social, visita 
también se presenta cual fue el movimiento de novedades que 
tuvimos o de actualizaciones a nuestro sistema industria y 
comercio, también tenemos cambio de razón social, cambios de 
NIT, y placas canceladas, placas que fueron activadas, en el 
impuesto predial también tenemos novedades que se presentan 
en el transcurso del año, por inscripciones de nuevos 
predios, novedades por estratos, transacciones en cero, 
saldos a favor, saldos en contra, extensiones, y cada una de 
estas novedades que se nos presenta en cada una del 
mantenimiento del impuesto durante el transcurso de la 
vigencia, generamos también paz y salvo por concepto de 
predial y valorización el total de paz y salvo, dados en el 
año fueron de 33.138 los cuales de los 17.346 fueron de 
predial y 15.792 fueron de valorización, la cantidad de 
actos administrativos que se resuelven en la secretaria de 
hacienda, permitimos presentar el acto administrativo que se 
genera y la cantidad de actuaciones, en cuanto a los actos 
administrativos tenemos saldo a favor, re liquidaciones, 
revocatorias, peticiones correcciones y se detalla cada uno 
delos números de actos que se realizaron durante la 
vigencia, lo mismo tenemos para los espectáculos de impuesto 
publico para la marquilla de ganado, para la publicidad 
civil visual, para la sobretasa de la gasolina, ha si mismo 
se presenta el centro social al ciudadano, en donde se 
consolida y se atiende la gran cantidad contribuyente, ya 
sea de impuesto de industria y comercio, impuesto predial 
generando sus recibos, sus estado de cuentas para que puedan 
hacer, recepcionan todo para que puedan ser el pago de 
impuesto, sistema integrado de gestión de calidad también 
tenemos el avance que también se ha generado en los 
diferentes procedimientos que se han tenido en la secretaria 
de hacienda, también nos permitimos presentar el informe del 
fondo territorial de pensiones, están contemplado quienes 
son las entidades que están conformando el fondo territorial 
de pensiones, tenemos también el comportamiento de la 
relación de numero de pensionados, que tenemos por cada uno 
de ellos, ha cierre de cada vigencia las cuotas partes 
pensiónales se siguen actualizando permanentemente las de 
por cobrar y por pagar y al 31 de diciembre del 2010,los 
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valores que tenemos calculado son los siguientes, por cuota 
parte por cobrar, capital mas intereses tenemos 
30.782.000.000 millones, por cuta partes por pagar solo de 
capital 6.190, generando un saldo a favor del municipio de 
Bucaramanga de 24.591, durante la vigencia 2010 se generaron 
pagos por cuotas partes pensiónales por valor de 2.587 y se 
realizaron cobros por valor de 3.663.000.000 de pesos, ene 
estos mene el municipio de momentos en le fondo territorial 
de pensiones se realizo gestión, para ser el cobro de 
pensiones causadas del año 1954, a cargo de  88 entidades 
que tiene un total de 30.872.000.000 millones de pesos, en 
estos momentos el estado o la situación actual es que se 
encuentra 29 recursos de reposición contra esa resolución, 
se liquidan las cuotas partes pensiónales con un monto de 
2.013.000.000 millones de pesos que se encuentran en el tul, 
al 31 de diciembre del año 2010, encontramos que en el 
municipio de Bucaramanga recaudo por concepto de cuotas 
partes pensiónales de la cartera que tenia pendiente 
15.802.000.000 millones de pesos, las cuotas partes 
pensiónales por pagar, en el municipio de Bucaramanga se 
tiene registrada 36 entidades por concepto de cuotas partes 
pensiónales al 31 de diciembre del 2010, de las cuales 6.190 
y 2.560 continua en proceso de verificación con cada una de 
las entidades con el objetivo de complementar toda la 
documentación que se exige para poder realizar el pago a 
ellos, en cuanto a otros ingresos tenemos que se contemple 
en el fondo territorial de pensiones lo relacionado con la 
estampilla pro-cultura, y en el fondo territorial de 
pensiones recibimos 1.052.000.000 millones de pesos mas por 
este concepto, en cuanto a la estampilla pro-anciano tenemos 
que recibimos un valor de 2.325 y de vigencia anteriores 
209.000.000.000 millones de pesos, en cuanto a las reservas 
financieras tenemos que en el fondo territorial de pensiones 
cuenta con reservas ya asignada en el fompep de 
89.823.000.000 millones de pesos, en cuanto al calculo del 
31 de diciembre de cada año en el municipio de Bucaramanga 
se ha venido cumpliendo al 100%, las directrices que han 
venido dando el ministerio se valido toda la información y 
se fijo fecha para su próxima revisión, el 7 de enero del 
año 2011, en donde nuevamente volvimos a rendir un informe 
pero el fondo territorial de pensiones sed encuentra al día 
en el cumplimiento de esas actualizaciones ante el 
ministerio, en cuanto a fasilucool se siguen haciendo los 
procedimientos de seguimientos y actualizaciones en cada una 
de las entidades territoriales del informe del municipio de 
Bucaramanga, continúan presentando mensualmente los informes 
al ministerio de hacienda y crédito publico y se sigue 
actualizando la información de los pensionados, en el ultimo 
informe que nos presenta el ministerio tenemos un total 
6.426 registro con información totalmente completa, revisada 
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y validada por ellos mismos, en el formulario S5 
corresponde, ha pensionados que presenta una validación del 
100% esto ha sido un trabajo muy fuerte por el fondo 
territorial de pensiones, en donde ha permitido que la 
manera que se cumpla, cumpla con las exigencias y se 
actualiza la información pues se han logrado de tener una 
mayor reserva a favor del municipio de Bucaramanga, esto 
prácticamente es el informe de gestión de la secretaria de 
hacienda que se presenta nuevamente contemplando la 
uniformidad que se han mantenido en los tres trimestre 
anteriores, con mira que han algún momento puedan ser 
comparativos gracias señor presidente.  
 
 
EL PRESIDENTE: Gracias Dra. LUCY, continuamos con la misma 
metodología los voceros de la bancada o quienes asuman la 
vocería tiene un tiempo de 10 minutos, para hacer sus 
intervenciones, posteriormente cada bancada tendrá 10 
minutos adicionales, los miembros de la bancada, y solo la 
bancada del partido liberal tendría otros 10 minutos 
adicionales en caso de los que los requieran, tiene la 
palabra el concejal HENRY GAMBOA DEL APRTIDO LIBERAL. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C HENRY GAMBOA DEL APRTIDO LIBERAL: 
Gracias señor presidente, un saludo especial para  la mesa 
directiva, para la Dra. LUCY, Dr. ALBERTO, Dra. LINA, el 
grupo financiero de la administración los honorables 
concejales, muy completo ese informe Dra. LUCY de verdad, lo 
estudie además las cifras muy decientes yo estuvo revisando 
el tema delos ingresos fabulosos 99% eso se merece una 
felicitación primera en la historia de las finanzas del 
municipio que se logra esta metas generalmente de la 
historia que yo conozco la administración por parte de 25 
30, realmente no pasábamos del 80 90% de la ejecución 
presupuestal en lo que es ingreso debe de verdad resaltarse 
esta labor y creo que debe ser por estar cumpliendo con esa 
misión misional que tiene la secretaria de hacienda 
implementando políticas fiscales que ha permitido una sala 
de gestión financiera esto obedece a tres aspectos creo yo 
señor presidente que hay una buena política fiscalización 
esto ha hecho que realmente que la gente este contribuyendo 
todo lo de industria y comercio y una tarea importante en 
cada una de las rentas municipales en el tema de 
fiscalización ha sido determinante la implementación de la 
política de retención de la fuente del impuesto de industria 
y comercio frente el ICA es que hay vemos que en tres años 
que antes las finanzas se multiplicaron en un 150% aquel que 
se incrementaron en el 50% una política acertada en recaudar 
anticipadamente el impuesto, yo analizando el tema u otro 
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aspecto importante que incidió para que este año o el año 
del 2010, hubiera unos buenos ingresos en la gestión de 
cartera morosa y creo que va muy bien este trabajo, otra 
cosa importante sobre todo hubo una racionalización muy 
importante que hay adelante la grabo, pero yo a ver 
analizado el informe, encuentro algunas cosas que me 
gustaría le cuento Dra. LUCY hay un tema en cuanto a gastos 
servicios de la deuda no se cumplió la ejecución es 
entendible o no se que lectura le demos, pero no hicimos los 
créditos que se habían planeado o no se requirieron que es 
lomas importante, quiere decir que tenemos suficiente 
liquidez, eso seria que nos respondiera, o quiere decir que 
en este caso o se mantuvo o incremento la capacidad de 
endeudamiento del municipio es importante Dra. que si hoy no 
tiene la información no la haga llegar después como aquí se 
ha hablado mucho, dejamos endeudado el municipio lo 
empeñamos seria bueno que con esas cifras que yo veo que 
usted nos entregue, la información de conformidad a la 358 
del 1997, el indicador de solvencia, el indicador de 
sostenibilidad, el  indicador de saneamiento, que tiene que 
ver con el gasto de funcionamiento versus los ingresos 
corrientes de libre estimación yo creo que con esta 
información, importantísimo infundidle aquí y que los medios 
lo difunda que no tenemos empeñado el municipio, antes nos 
esta sobrando plata eso hay que decírselo a la comunidad, 
porque aquí todo el mundo esta siendo propaganda negativa a 
los que aprobamos impuesto y a los que probamos los impuesto 
que quiere la ciudad mas de 150 mil millones en caja para 
hacer los proyectos y que no tenemos empeñado el municipio y 
que no hemos requerido hacer los créditos que supuestamente 
hemos planeado o se aprobado, es bueno saberlo como estamos 
en certificación de riesgo seria bueno informarle aquí a la 
plenaria, son indicadores importantes desde la parte 
financiera, el otro tema es el tema de la ejecución de 
inversión, estamos desfasado en un 14% pero usted cumple con 
recoger la plata, pero la inversión no la hace usted, aquí 
debemos esperar que venga el señor secretario de 
infraestructura y el secretario de educación, que son las 
dos secretarias que no ejecutaron el 100% de ejecutado de 
ingresos, porque los recursos los había, pero no los 
ejecutaron entonces le pediremos cuenta a ellos una vez 
llega, a un tema muy importante Dra. que aparentemente se 
vaya en el informe de gasto es un componente de los gastos, 
del presupuesto general de gasto que es la reserva es un 
tema un poquito técnico diría yo, me gustaría que nos 
manifestara quien conforma este componente y poder entender 
un poco y de todas maneras y estamos desfasado en un 40%con 
respeto a la defensivamente presupuestado sergun alguna 
información que logre tener creo que son saldos pendientes 
por ejecución del sistema general de participaciones sobre 
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todo en el componente de salud, seria bueno que nos dijera 
esto porque uno tiene es la intención de sacar aquella plata 
que se queda en ejecución, que un contrato que hay una 
obligación pero el contrato no culmina el 31 de diciembre si 
nos va mas allá de la vigencia del 2010, entonces quedan 
algunos recursos que se supone que uno los adiciona ene le 
presupuesto siguiente en los gastos de inversión pero usted 
aparece aquí una parte y me gustaría que nos informaran como 
lo componen y cual es la situación o es que esta en  
convenios el sistema general de participaciones obliga que 
este tema sea así, como veo así por encima mirando la 
ejecución de ingresos, la ejecución de gastos hay un supera 
hábil o unos excedentes de 113.855.000.000 millones de pesos 
cifra importante que asume que eso este en caja, un nuevo 
recurso porque se ingreso esa plata me puse a mirar el tema 
revisando detenidamente el informe de contabilidad, muy 
bueno porque nunca habíamos tenido un tema contable hoy nos 
a traído un balance, traído un estado de perdida y ganancias 
que nosotros llamamos en el sector privado importantísimo 
aquí hemos analizado varias cosas tenemos unos activos de 
alrededor de 1 billón de pesos, tenemos algunas cifras que 
me gustaría que nos aclarara por qué este tema de los 
activos fijos o sea los que llamamos activos no corrientes 
me preocupa que la cifra es muy pequeñita yo no se si ahí 
están incluidos los 144 centros educativos que son del 
municipio, no se si hay  están los cinco recrear o los seis 
recrear eso valen un poco de plata si en esos activos están 
los recrear que son del municipio o si están en los 
inventarios o en los activos de INDERBU puede ser que estén 
allá, me gustaría saber eso, los 27 establecimientos de 
salud donde está el hospital del norte está la UIMIS están 
los 22 centros de salud que esos pertenecen a los activos de 
ISABU o pertenecen a los activos del municipio porque eso 
suma una cuantía muy importante ya hay un tema que me 
gustaría que me lo contara por encima porque yo al análisis 
del fondo territorio de pensiones me imagino que aquí va a 
venir la funcionaria pero me preocupa que en el balance no 
aparece el pasivo pensional si el ministerio de hacienda se 
que le rige ustedes el tema asciende casi a 1 billón de 
pesos, ese pasivo debería formar parte de los pasivos del 
balance que tenemos o cómo manejan eso, porque no veo esa 
cifra que además es muy alta, entonces, como debe aparecer 
en los balances en los informes financieros que sería bueno 
que conociéramos aquí y me puse a mirar y a revisar el 
estado de actividades que el estado de pérdida y ganancia y 
allí nos aparece o se establece que el ejercicio un 
excedente de 155.000 millones pero la diferencia entre la 
ejecución presupuestal de ingresos y  gastos sólo hay 
113.000 millones aquí hay una diferencia casi de 41.000 en 
millones entre lo que se establecen ejecución presupuestal 
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de ingresos y gastos contra el informe que presenta 
contabilidad y hay 41.000 millones de diferencia yo no se si 
eso hace parte de las reservas o son datos que están ahí 
enredados eso me gustaría que nos aclarara esa parte, pero 
una cosa muy importante de la finanza del municipio es que 
casi el 50% de los ingresos están representados en ingresos 
fiscales ingresos propios que lo gestionamos en el municipio 
con su grupo financiero yo he trabajado por más de 50 
municipio llevándoles el proceso de contabilidad recaudos 
impuestos y el 98% de los municipios dependen del sistema 
general de participación donde los ingresos propios no 
superan el 10% el municipio tiene una buena gestión fiscal y 
yo creo que es muy importante también que no sólo dependemos 
de lo que nos manden de Bogotá. Por lo demás esperamos que 
siga mejorando las finanzas con el acuerdo de rebaja del 50% 
de los intereses de sanción que la coalición de gobierno 
presentó el pasado mes de febrero para ayudar que la gente 
que está atrasada se ponga al día con el fisco en el tema de 
cartera ya hicimos un debate igualmente cuando hablamos del 
tema este acuerdo igualmente el tesorero va a venir aquí a 
rendir nos un informe pues hay vamos a aclarar las cifras. 
En el tema de fiscalización me quedan algunas dudas que paso 
con los contribuyentes que se sancionaron por no declarar y 
aún así no declararon a ellos se les abrió un proceso para 
establecer una liquidación oficial? Porque así hay enredados 
así por encima 2000 o 3000 millones de pesos nos gustaría 
que nos informara sobre esas cifras. Hubo un número 
importante de retenedores que no presentaron a ellos se les 
sancionó por no declarar? Porque en el cuadro que  muestra 
no manifiesta nada de eso, debo resaltar para los amigos y 
enemigos del cemento queremos decirles que también como 
aprobamos obra de cemento aquí el municipio destina el 40% 
de su presupuesto en gastos públicos sociales miren las 
cifras hay yo enumeré las páginas en la número 40 creo que 
hay una cifra muy importante en donde el gasto social 
asciende a 250.000 millones que es una cifra importante en 
salud, en educación, el saneamiento básico, en población 
vulnerable porque eso los medios tiene que decírselo a la 
comunidad que no sólo aprobamos obras en cemento que hacemos 
inversión en la gente en lo social, igualmente para hacer 
obras de cemento como la requiere la comunidad. Un tema que 
no sabemos aquí que a veces nos preguntan, cuántos 
contribuyentes de industria y comercios hay porque traemos 
cifra por ejemplo aquí declararon 23.000 y no sabemos cuánto 
nos quedaron sin declarar entonces sería bueno que ese 
número lo anexaran en el informe, por lo demás muy buen 
informe, muy buena gestión felicitar  al equipo económico de 
la administración municipal obviamente si no tienen la 
respuesta me la hacen llegar por escrito, muy amable señor 
Presidente. 
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EL PRESIDENTE: gracias concejal 13 minutos y medio, tiene la 
palabra el H.C Pedro Nilson Amaya Martínez de la bancada del 
pin. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ: gracias 
señor Presidente un saludo muy especial a la mesa directiva 
y a todos los compañeros de este prestigioso recinto del 
concejo de Bucaramanga y a todas las personas que nos 
acompañan en especial a los medios y felicitar a la Doctora 
lucí Alexandra Guerrero Rodríguez secretaria de hacienda y a 
todo su equipo de trabajo porque veo que por lo menos se 
tomaron la molestia que es el primer informe que vemos 
completos de colores, las barras, las tortas uno puede 
apreciar las hacer comparativos y eso permite hacer un 
debate más constructivo más formal de lo que espera la 
ciudad de Bucaramanga. El compañero que me antecedió la 
palabra, hay dos cosas que no las tengo claras pero de 
acuerdo a la poca información que tengo y conocimiento le 
recorta el compañero que cuando hablamos de vigencias 
futuras o de endeudamiento del municipio de Bucaramanga, que 
si es cierto que está endeudada, porque a ellos tal vez se 
les olvidó que hicieron vigencias futuras del sistema 
general de participación para hacer una escuela en el norte, 
a ellos se les olvidó que hicieron vigencias futuras de la 
sobretasa a la gasolina, a ellos se les olvida que  hicieron 
vigencias futuras del sistema de participación también para 
agua potable un convenio que hicieron con la gobernación de 
Santander y aquí tuvimos a la Dra. consuelo Ordóñez y así 
sucesivamente y de recordar compañeros que me antecedió la 
palabra que cuando hablamos de vigencias futuras 
técnicamente no es una deuda es un compromiso de pago que se 
mueve por el gasto y por eso no lo reflexionan acá como un 
crédito porque estamos hablando de vigencias futuras todo lo 
que hemos comprometido son vigencias futuras a excepción que 
unas autorizaciones que le dieron al señor alcalde ojalá que 
hicieron los créditos o apalancamientos financieros que si 
lo reflejan acá. Doctora en su informe de contabilidad a 
diciembre 31 del año 2010 2009 en el balance de los estados 
financieros del municipio Bucaramanga se establecen 
inversiones totales por 128.000 millones de pesos en que 
están representados, usted aquí me nombra activo corriente 
inversiones 6044 activo no corrientes inversiones 121.000 
millones de pesos que sumando los dos me dan 128.000 
millones de pesos, en que están representados Doctora? El 
otro detallito que me queda Doctora en que están 
representadas las obligaciones laborales para que se hagan 
incrementado en un 361% y el año 2009 vs. el año 2010 que 
aquí en el informe pasa de 1170. 258 millones a 
5.402.000.000, de un año a otro, entonces en que están 
representadas esas obligaciones laborales. Tercero Doctora 
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que calificación tiene la cartera del impuesto predial 
unificado y comercio de industria y comercio, favor hacerlas 
un comparativo en los años 2008 2009 2010 de acuerdo lo que 
lleva a la administración del doctor Fernando Vargas, 
Doctora cuales son las de entidades acreedoras del fondo de 
pensiones aquí no me las nombra, en el presupuesto de rentas 
y gastos en el 2011, registrados por recursos del FONPET, 
por venta de teleBucaramanga, Doctora ya fueron giradas esas 
plata al FONPET? Porque a mí en el informe todavía me figura 
de diciembre pero ahora que todavía le debemos esa plata de 
la venta de teleBucaramanga cuando la venta se hizo en un 
tiempo y a diciembre cuando ustedes hablaban de una 
adiciones ustedes incluían ahí en el FONPET que no se había 
girado esa plata de la venta de las acciones de 
teleBucaramanga señores concejales, para terminar tengan 
tranquilidad afortunadamente el Presidente de la República 
el señor Juan Manuel santos se puso en los zapatos de todos 
los municipios entonces el compañero que me antecedió la 
palabra esta preocupado porque solamente van a tener el 10% 
sobre el ingreso total de cada municipio de las categorías 
tercera cuarta y quinta, a hoy cuando el plan de desarrollo 
nacional en el artículo 18 los municipio van a tener muy 
buen flujo de caja porque la ley es clara y van a darle 
potestad a los alcaldes para que aumenten los ingresos netos 
o los ingresos directos de cada municipio y la alcaldía de 
Bucaramanga y nuestro municipio va a ser premiado por que 
vamos a tener o el incremento del impuesto predial 
valorización y la ñapita de cada cinco años la revisión del 
IGAP vamos a tener tres incrementos la alcaldía de 
Bucaramanga el próximo año es decir que el próximo alcalde 
de Bucaramanga va a tener muy buenos ingresos propios para 
nuestro municipio para que tenga un desarrollo vial como lo 
ha venido ejecutando en estas últimas administraciones y los 
alcaldes anteriores, señor Presidente muchas gracias por 
haber permitido la intervención del vocero del partido 
integración nacional hacer esos humildes detalles para que 
la Secretaría de hacienda los tengan en cuenta muchas 
gracias señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: tiene un minuto de réplica el H.C Henry 
Gamboa del partido liberal. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C HENRY GAMBOA DEL PARTIDO LIBERAL: 
bueno, es para explicarle un poquito al doctor porque es que 
nosotros aprobamos unas vigencias futuras ordinarias donde 
no se hace crédito solamente en la medida de cada vigencia 
se van haciendo los desembolsos se están haciendo unas 
destinaciones específicas a unos recursos pero no estamos 
haciendo crédito fíjese que el crédito que se hizo lo 
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autorizamos al alcalde para el cuento de la novena no se ha 
pedido ningún desembolso por qué hay recursos, hay liquidez 
no es cierto que está comprometido no digamos mentiras, por 
eso le pedí yo a la Dra. Que nos presentara los indicadores 
de sostenibilidad para saber, y los indicadores de 
saneamiento para efectos de establecer cuál es el real. Los 
municipios en otro sentido casi todos tienen la tarifa del 
16 × 1000 doctor o sea que de nada le va a servir al 
municipio, le sirve a Bucaramanga que tienen las tarifas más 
bajas en impuesto predial al resto municipio no le sirve, 
muy amable Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: gracias concejal, tiene la palabra la H.C 
ELIDA mantilla como vocero del Partido Conservador 
colombiano. 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C ELIDA MANTILLA: gracias Presidente 
sólo quiero hacer dos intervenciones en muy breve tiempo 
para que los compañeros de la bancada complementen con otras 
inquietudes. En el tema de la inversión aquí uno en el 
informe puede ver que en un porcentaje del 90% de inversión 
está en infraestructura salud y educación, pero en el tema 
es la infraestructura que tiene 217.000 millones hay esta 
incluido la licitación que se hizo de 13.000 millones o eso 
es cuenta aparte por lo que el año pasado la ejecución lo 
avanzaba y se que hubo una licitación porque esperamos que 
eso corresponda a que quede una malla vial más o menos 
decente en las principales calles de la ciudad más o menos 
de gente las principales calles de la ciudad, no sé cómo 
vaya este proyecto, el otro crédito si no estoy mal de 
19,000 millones para la construcción de centros de salud eso 
se refleja en el tema de, no se cuando venga el secretario 
de salud para el tema de la construcción de centros de salud 
lo traigo a cuento porque recuerdo muy bien que se aprobó un 
crédito de 19,000 millones no se si eso está en el servicio 
la deuda el otro punto que a mi me parece es que haya nacido 
6000 establecimientos comerciales, no se si eso son 
establecimientos comerciales nuevos y son empresas nuevas 
porque uno ve con buenos ojos que realmente está 
correspondiendo al fomento de la competitividad y el 
crecimiento de los sectores comerciales de Bucaramanga sobre 
todo porque hay 6000 quisiera saber un poco más si son 
empresas grandes empresas pequeñas, o empresas que murieron 
de volver a nacer porque me parece que el impacto de 6000 
empresas en la ciudad nuevas movilizaría mucho la economía 
corresponde a la política de competitividad del señor 
alcalde pero veo que se cancelaron 1300, yo no se si estoy 
mal 1300 establecimientos comerciales cancelados valdría la 
pena que puedan mirar porque muere, porque es un seguimiento 
que hemos querido hacer, porque quisiéramos saber cuáles 
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fueron las razones de por qué se cerraron 1300 con 
establecimientos comerciales, otra inquietud es en el 
recaudo del impuesto que le transfiere el departamento al 
municipio sobre impuesto de vehículos es que uno ve que 
realmente transito funciona con las multas, yo veo que la 
mayor parte del impuesto será para el departamento y que el 
pequeño impuesto municipal que es con el que vive creo que 
se refiere a eso sin embargo 50% no ha entrado no se esto 
razona que viven muy mal en el tema de los recursos necesita 
plata y yo veo que hay un 50% que no pasado, y lo último en 
el tema de impuesto predial yo veo que hay unos 2600 predios 
nuevos yo no se si eso corresponda a la construcción porque 
el auge de construcción fue de este año y el año entrante y 
luego empieza a bajar pero no se si eso corresponda 
realmente a la inscripción de la construcción nueva, o si 
definitivamente se le está haciendo un seguimiento al tema 
de la construcción en cuanto a la inscripción de 
apartamentos o construcciones nuevas, gracias señor 
Presidente creo que fueron dos minutos los compañeros tienen 
otras inquietudes. 
 
EL PRESIDENTE: tiene la palabra el H.C WILSON Ramírez que 
hoy no es el último compañero. 
 
INTERVENCIÓN  DEL H.C WILSON RAMÍREZ: gracias señor 
Presidente un saludo para usted para la Doctora lucí y para 
la Doctora Lina para el Dr. Alberto malaber y las personas 
que conforman el equipo  económico de la administración 
municipal un saludo también para los honorables concejales 
como para los miembros de la policía nacional los señores 
periodistas y todas Las personas que nos acompañan en el día 
de hoy. Doctora lucí escuchando el desarrollo hoy mismo de 
la plenaria y viendo en informe que usted hoy muy 
rápidamente le presentó al concejo de la ciudad tuvo un 
poder de síntesis tremendo en el tema de las finanzas 
públicas y de verdad que escuchando a mis anteriores 
compañeros concejales daría la sensación de que estamos 
también el municipio del que no requeriría hacer crédito 
para las obras que se están haciendo yo no se si es que 
escuche mal, o leí mal o se está interpretando la forma como 
estamos manejando las finanzas del municipio de Bucaramanga 
sería muy bueno hoy que se está entregando el informe de 
gestión nos diga si en realidad el municipio no va a 
requerir de hacer esos créditos de la vigencia futuras y 
todo lo que se avecina para las obras, no es criticar por 
criticar es colocar las finanzas donde deben estar y saber 
de unas por todas si es cierto o no, entonces yo le pido muy 
respetuosamente que nos diga frente a este tema que nos diga 
de una forma clara si realmente se van hacer esos créditos o 
no, seguidamente pues quisiera saber, en su informe notamos 
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que al referido de estampillas pro bienestar del anciano en 
el comparativo del presupuesto inicial y el final contra 
recaudo y porcentaje ejecutado este recaudo que se convierte 
en  uno de esos atributos de mayor impacto social y la 
fuente principal de mantenimiento de los programas del 
adulto mayor desprotegido solo llego un recaudo real y 
efectivo del 78% entonces sería importante que se nos dijera 
porque no llegó al 100% si uno ve que todos los contratos 
que se realizan en el municipio lleva en el cobro del 2% de 
la estampilla Pro anciano sería bueno saber, a uno le queda 
la inquietud ya que usted la secretaria de hacienda que nos 
diga porque paso eso si uno ve que la disminución es 
apreciable estamos hablando de más del 22% que no se llegó a 
cumplir con la meta de lo presupuestado. Señora secretaria 
sería bueno que los informes frente ese tema y también nos 
gustaría saber la bancada de cambio radical la cual 
representó en la tarde de hoy porque mis compañeros tuvieron 
que salir a ser unas diligencias y quede encargado de llevar 
la vocería del partido, me gustaría preguntarle la señora 
secretaria que nos exponga ante esta plenaria cuál ha sido 
el comportamiento del recaudo durante lo corrido en esta 
vigencia fiscal del 2011 en lo relativo al impuesto predial 
unificado de industria y comercio de la estampilla Pro 
bienestar del anciano yo se que hoy es entregando el informe 
de gestión del año pasado pero creo que como aquí siempre se 
ha dicho que en los primeros seis meses somos como muy 
buenos pagadores o yo diría más allá doctor malaber sería 
bueno ya aquí se la Doctora lucí si ella nos podría decir 
cuál sería el porcentaje frente a hoy de estos temas 
importantes de los recaudos y señora secretaria referente al 
cobro coactivo yo la vi que paso como muy rápidamente a mi 
me gustaría saber y la bancada del partido cambio radical le 
interesaría saber cuántos son los procesos que se encuentra 
vigentes hoy, cuántos tenemos hoy vigentes cuantos están 
activos, cuántos podríamos decir inactivos ya lo de difícil 
cobro cual ha sido el valor de la recuperación de la cartera 
en cada uno de los rubros predial de industria y comercio y 
de multas, dice aquí mi compañero el doctor Pedro Nilson se 
ha caracterizado por es el hombre el músculo financiero a 
quien la corporación y para cualquier otro observador menos 
suspicaz se da cuenta la proliferación sesiones, de 
publicidad exterior en Bucaramanga sobre todo lo relativo a 
la valla de altura sin embargo Doctora lucí observamos que 
recaudo por este concepto, disminuyó en la vigencia del año 
2010, respete la vigencia 2009, y en un valor bastante 
apreciable sería bueno que me informara concejo a la ciudad 
sería bueno que nos diga porque ese rubro se disminuyó 
señora secretaria. 
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EL PRESIDENTE: concejales contamos el tiempo mientras hay 
ordena que la mesa. 
 
El CONCEJAL: si señor Presidente a ver si la  secretaria me 
puede contestar, estaba como ocupadita pero entonces Doctora 
cuando yo les habla de la publicidad exterior, se vio que 
disminuyen en el año 2009.2010 nosotros nos gustaría saber 
ustedes son los que manejan esos rubros que fue lo que pasó 
se podría decir que existe una evasión no sabemos de la que 
nos puede decir cuáles han sido las acciones desarrolladas 
por el municipio Bucaramanga a través de la Secretaría a su 
cargo referente a este tema, que nos diga que ha pasado 
frente a ese rubro de la publicidad exterior se hace alusión 
al informe de las exenciones tributarias por impuesto pero 
no se relaciona no es poner que personas motivos que 
impuesto se ha hecho acreedoras a esos privilegios sería 
bueno saber aquí para nosotros enterarnos, concejales a que 
se le hicieron excepciones tributarias en lo referente a la 
declarante industria y comercio dice que se encuentra 
alrededor de 300 personas que presuntamente  por asegurar 
han evadido la responsabilidad esa declaración nosotros 
vimos a usted decían que habían 500, quien el informe más de 
500 y que algunos, 200 que más que no se acercaron y que 
paso con sus 300 que no han venido se le ha puesto la 
sanción normativa en multa, esas multas han hecho 
verdaderamente efectiva y cual ha sido el comportamiento en 
su recaudo son algunas de las inquietudes de la bancada del 
partido cambio radical, pues aprovechando la presencia la 
persona encargada de las finanzas del municipio que la 
Doctora lucí Alexandra nos gustaría que nos diera alguna 
explicación frente al mismo por lo demás muchas gracias 
señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: con el mayor gusto concejal tiene la palabra 
por el partido unidad nacional el vocero concejal Cleomedes 
bello. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C CLEOMEDES BELLO VILLABONA: gracias 
señor presidente quiero saludar a la mesa directiva, saludar 
a los honorables concejales y especialmente al grupo 
económico en cabeza la Doctora lucí, el Dr. malaber y la 
Dra. Lina, que siempre nos acompaña, primero que todo son 
diez puntos importantes porque son sólo 10 minutos, quiero 
decirle señor Presidente al económico que felicitar a la 
administración porque el esfuerzo que se ha venido haciendo, 
y que se tendrá que seguir haciendo para cumplir con esos 
importantes procesos, proyectos la inversión social y todo 
lo que tener que ver con la culminación de esta 
administración pues todo requiere recursos, y recursos 
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cierres financieros todo tiene que ser a través de recursos, 
si la admiministracion  municipal en el día de hoy, y le 
escucho al alcalde siempre el alcalde lo ha dicho, tenemos 
que dejar esas obras proyectadas en el peor de los casos ya 
prácticamente contratadas licitadas y obras que tiene que 
quedar prácticamente en manos de la administración pero para 
que se desarrolle para que Bucaramanga cumpla con el 
objetivo que nosotros no hemos propuestos en el plan de 
desarrollo de tal manera lo que hemos visto lo que se ha 
venido observando los diferentes trabajos en administración 
municipal es el esfuerzo es la parte económica en lo que 
nosotros hemos visto aquí ya por lo menos en la maya de la 
parte de de la parte de infraestructura una licitación tema 
de 11,000 mire de pesos que ya prácticamente hoy se está 
ejecutando, obra en el Viaducto la novena que también se 
está ejecutando obras como el intercambiador del neomundo 
que también se esta ejecutando, desde luego este  es el 
informe que también se está ejecutando que este fue  el 
esfuerzo que nosotros hicimos del concejo de Bucaramanga y 
que lo hicimos con la plena comprensión y la plena seguridad 
de que se iba desarrollar y por eso hay sana vigencias 
futuras y esta valorización todo lo que se hizo aquí al 
concejo Bucaramanga señor presidente tiene que haberse 
plasmado en este importante sesión que se está haciendo 
desde la misa su municipal no se puede dejar atrás la 
inversión social también que se está haciendo más de 300,000 
millones de pesos, inversión social que se reflejado en la 
Universidad, del pueblo y todo lo que está haciendo con el 
adulto mayor, todo lo que se está haciendo en las diferentes 
instituciones encabeza la Secretaría de desarrollo social 
manera que eso es educación social y la parte social que son 
las dos grandes inversiones que está siendo está 
administración por lo tanto felicito al grupo económico 
porque administración si el grupo económico no funciona esa 
manera imposible, porque todo lo que está proyectado no nos 
puede dar temor no nos debe dar temor que el municipio pueda 
quedar inclusive deudas porque si no se hacen obras desde 
luego quedará como una patria boba pasará a la 
administración y quedaremos inclusive superávit yo tenga la 
plena seguridad mis queridos amigos honorables concejales 
una administración no se mide por el ahorro que haga porque 
es que las administraciones en los centros territoriales no 
tienen porque Doctora lucí ninguna administración tiene 
porque quedar superávit cual administraciones para tener 
dividendos es para ser inversión es para invertir los 
recursos ojalá y sin darnos miedo de hacer obras por eso van 
a crear esta proyección y desde luego que van a quedar 
algunos recursos pendientes pero es porque hay una 
proyección importante en la ciudad de Bucaramanga y no nos 
debe dar temor desde luego que van a salir comentarios y 



ACTA 027 FOLIO 23 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

cuando se hacen las cosas bien porque vamos a temer que 
vamos a buscar los recursos vengan de donde vengan de la 
mejor manera y bien invertidas pues vamos a decir a la 
comunidad que van a quedar plasmados en los impuestos mire 
tenga la plena seguridad honorables concejales que en el 
próximo período de gobierno el alcalde que venga le va a ir 
mejor sería el mejor alcalde porque va a terminar las obras 
y ojalá no terminan las obras y va a ver el fruto del 
sacrificio de esta administración y de la misma manera 
tendrá que pagar la que la deuda y hacer nuevos créditos 
contra créditos para seguir trabajando por la ciudad porque 
si no simplemente cuando elijamos a un alcalde señor Jaime, 
se siente usted haya en la silla y no haga nada por 
Bucaramanga espere a buscar recursos y mirar a ver qué se 
hace en lo absoluto no eso no hay que darnos temor y 
proyectar obras y buscar recursos, por ahí es por donde se 
mide la eficiencia de un buen administrador y no porque se 
siente allá y digan no hizo nada pago una nomina, y ahí 
están los recursos desde luego que eso no lo queremos porque 
las ciudades tiene que ser competitivas una ciudad empuje 
una ciudad que verdaderamente se vea el desarrollo de la 
comunidad y el pueblo viendo estas obras pagan los impuestos 
pagan los recursos buscan los recursos porque se ven obras 
de desarrollo y de inversión y mire yo felicito de verdad 
administración y estaba mirando aquí el comparativo en lo 
que tiene que ver señor presidente voy hablar de tres puntos 
importantes industria y comercio en la proyección que hay al 
31 diciembre 2010 se han hecho uno recaudos muy importantes 
que están plasmados en este informe quiere decir que se han 
venido cumpliendo las labores como se deben como debía ser 
otro tema importante  veíamos aquí del proyecto predial 
unificado también la proyección y lo que se ha hecho al 31 
diciembre 2010 la proyección que hay en este momento con 
relación a los años anteriores se ha hecho un excelente 
recaudo de tal manera que están los recursos a pesar que el 
grupo financiero ya que esta el doctor Rodrigo de paso en el 
concejo de Bucaramanga el plan de ordenamiento territorial 
que tiene la ciudad de Bucaramanga ha sido pésimo para el 
recaudo de la ciudad de Bucaramanga porque lo que hay que 
desplazar los negocios y la clandestinidad de los negocios 
doctor Rodrigo por eso estamos a punto de estudiar el plan 
de ordenamiento territorial para entrar en la legalidad de 
todos los negocios que hoy en Bucaramanga están trabajando 
de esa manera no es culpa de esta administración es culpa de 
un plan de ordenamiento territorial que está mal concedido y 
que nunca se ha tenido en cuenta lo que está sucediendo en 
la ciudad de Bucaramanga y mire a pesar de eso Doctora lucí 
el recaudo que se ha hecho eso lo que ha sucedido en la 
ciudad de Bucaramanga y estamos en el mejor momento que nos 
va a volver a la oportunidad ese plan de ordenamiento 
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territorial volver a abrir las puertas señor Rodrigo y 
Doctora lucí a los empresarios, pequeños y medianos a los 
tenderos esa gente que no ha podido legalizar sus negocios y 
quien no ha podido venir a traer ese recurso y que lo ha 
querido hacer porque la clandestinidad lo que hace es que 
nos exploten lo que se hace es que vaya allá el vándalo el 
funcionario que no tiene criterio a decirle funcione de esa 
manera y deme la cuota por debajo de la mesa eso es lo que 
hace que haya la ilegalidad estos negocios pero vamos a 
trabajar de la mano con la planeación municipal y la 
secretaria de hacienda para que todos estos negocios vengan 
y aporte y paguen su industria y comercio y hay vamos a 
aumentar el recaudo pero hoy está bien hoy se ha podido 
hacer esta situación vs. que se nos han ido grandes empresas 
De la ciudad de Bucaramanga Doctora lucí se nos fue gaseosas 
HIPINTO cuanto recurso entraba la ciudad de Bucaramanga por 
gaseosas HIPINTO-postobon que hoy está en Piedecuesta sabe 
cuántos recursos? No tengo la cifra pero yo si quisiera 
solamente por nombrar el tema una empresa de esas y fue el 
plan de ordenamiento territorial y que desafortunadamente no 
le dio la oportunidad de seguir funcionando en Bucaramanga y 
así como esas muchas más se han tenido que desplazar de la 
meseta de Bucaramanga por la misma necesidad de terrenos por 
la misma necesidad que nosotros no le hemos dado la amplitud 
para que funcione en esta ciudad lo que nos da gusto no que 
nos quede bonita la ciudad pero a cambio de que? Donde están 
recurso? Donde esta esa plata que necesitamos nosotros para 
que se hagan obras y no tengamos que buscar otros impuestos 
diferentes a los que vienen industria y comercio y por los 
diferentes estamentos que tenemos acá de tal manera y yo lo 
felicito sigamos trabajando de esa manera que desde aquí 
desde el concejo de Bucaramanga vamos a fuertes hasta el 31 
diciembre a sacar este plan de desarrollo que nosotros 
aprobamos por cuatro años necesitamos que ustedes desde allá 
en la parte económica la parte financiera del municipio no 
tenemos porque darnos temor a lo que ya está proyectado al 
compromiso que tenemos con la ciudad de Bucaramanga el 
compromiso de terminar estos macro proyectos la parte social 
y todo lo que está proyectado en el plan de desarrollo vamos 
a buscarlo de tal manera que tenemos buenas relaciones dice 
que ustedes hacen buena gestión a nivel nacional tenemos la 
oportunidad través de la presidencia de la República del 
doctor santos que también ahí se puede jalonar unos procesos 
para los recursos que hace falta y tenemos que hacerlo vamos 
a hacerlo hay convenios interadministrativos que lo podemos 
hacer y lo vamos a traer, señor Presidente muy amable por 
darme la palabra gracias. 
 
EL PRESIDENTE: con gusto concejal tiene la palabra ya 
terminada la primera ronda de voceros el H.C DAVID Camargo. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C DAVID CAMARGO: gracias señor Presidente 
a los honorables concejales y concejalas a la Dra. lucí Al 
Dr. Alberto malaber a la Doctora Lina y a todas las personas 
del equipo secretaria de hacienda y a todos las personas que 
nos acompañan en la tarde de hoy, Doctora lucí básicamente 
mirando el informe igualmente  estuvimos el año pasado en la 
invitación que hizo la fundación participar y nos dimos 
cuenta del buen manejo que ustedes han hecho frente a la 
secretaria de hacienda y no tenemos duda de este informe que 
se ha hecho un ejercicio muy importante de parte del equipo 
económico de la secretaria de hacienda y ya varios 
compañeros han hablado aquí de varios puntos que vale la 
pena resaltar y esto va ser muy importante para este último 
año del gobierno del doctor Fernando Vargas poder consolidar 
algunos proyectos importantes en los diferentes temas en lo 
social, en las obras de infraestructura y demás proyectos 
que se puedan sacar adelante simplemente tengo unas 
inquietudes doctora mirando su informe, una primero 
inquietud seria doctor a cuantas personas naturales 
jurídicas consorcios y uniones temporales y otras entidades 
han suministrado a la fecha información necesaria en ganas 
de facilitar la presentación la información tributaria de 
marcos electrónicos, esta inquietud con base a la resolución 
16 60 de diciembre 23 del 2006. Segundo cuales son los 
motivos más frecuentes de quejas reclamos consultas 
presentadas en el año 2010 en esta secretaria. Otra pregunta 
sería de los más de 6000 peticiones, reclamos, quejas y 
consultas a cuanto se les ha hecho seguimiento. Finalmente 
se han resulto las inquietudes que en algún momento expone 
en la ciudadanía? Cuáles han sido las gestiones llevadas a 
cabo por parte de los secretaria en aras de cumplir el 
acuerdo municipal 009 del 28 de febrero del 2011, pronto no 
se si tengan información a la fecha o a partir de que día se 
se ha venido haciendo uso del beneficio aprobado aquí en el 
honorable concejo de Bucaramanga. Básicamente esas son las 
inquietudes y los felicito por el esfuerzo y como han venido 
manejando las finanzas en beneficio de nuestra señora 
Bucaramanga, gracias señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: muchas gracias concejal, tiene la palabra el 
H.C CHRISTIAN niño posteriormente el H.C CELESTINO Mojica 
peña. 
 
INTERVENCION DEL H.C CHRISTIAN NIÑO: gracias Presidente un  
saludo para usted para la mesa directiva para el equipo 
Doctora lucí ese equipo que usted lidera junto con el doctor 
Alberto Malaber todas las personas en la secretaria de 
hacienda. Algo que en estos días es demasiado claro para 
todos el mundo entero es que nada se construye de la noche a 
la mañana, pero si se puede acabar de la noche a la mañana 
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nosotros vemos en estos que en la ciudad de Bucaramanga las 
finanzas de la ciudad se manejan con mucho cuidado y vemos 
aplicación que se da en cada uno de los puntos que usted nos 
detalla a través de su informe por consiguiente muy completo 
y muy claro de ahí que el informe que usted nos presenta 
pues también es conciso y claro o sea muchas veces no 
necesita uno extenderse mucho tanto para mostrar los 
resultados de lo que uno está haciendo, algo que salta en mi 
mente y es que es una duda que tengo Doctora lucí es con el 
50% que se van a rebajar de las multas si lógico lo vamos a 
recaudar dinero que no esperábamos, en cuanto afecta 
positivamente o en cuanto tienen estimados en cuanto va a 
ser presupuestado que van a se los ingresos que tienen como 
excedentes de esta aplicación y Doctora lucí esos excedentes 
de dinero que en muchas veces se presenta como superávit en 
que van a ser aplicados porque nosotros vemos el municipio 
todo lo que fue infraestructura obras y demás prácticamente 
ya se están haciendo los cierres financieros como lo decida 
doctor Henry Gamboa puede que nosotros en este gobierno ni 
siquiera los empecemos Pero lo que sí queda claro es que se 
van a ejecutar porque ya se hicieron los cierres financieros 
Doctora lucí en este momento uno ve y lo ve uno con mucha 
preocupación que en el área social propiamente en la 
secretaria de desarrollo social hay muchas deficiencias hay 
muchos proyectos que tienen que ver con lo social que no 
están recibiendo casi que ningún apoyo y son proyectos y lo 
voy a hablar de una situación particular de chalón ellos 
allá en este momento albergan alrededor de 450 personas que 
han sido recogidas de la drogadicción de ser habitantes de 
la calle de los cuales 290 son personas psiquiátricas, 
enfermos psiquiátricos y estas personas los tienen aislados 
encerrados porque no pueden estar en la calle, esta 
fundación cumple una función muy importante para nuestra 
ciudad y Dra. Lucí ellos, yo estuve dictando una conferencia 
allá donde ellos y estos lideres me dicen que muchas otras 
personas como ellos que están ahí que son personas con sida 
con muchas otras enfermedades tan tremendas muchas veces 
Dra. Luci no tienen como darle un alimento y estas drogas 
son muy fuertes muchas veces lo único que tienen para darle 
es una agua panela, y la gente se les ha muerto, dicen que 
no de hambre pero si prácticamente de debilidad de 
deshidratados porque estas drogas son drogas muy fuertes y 
no les pueden, ósea ellos no tienen el beneficio de poder 
darle a la gente sus alimentos porque los recursos que 
vienen del municipio y nunca llegan a tiempo. Entonces 
Doctora lucí yo se que usted es una persona con un sentido 
muy práctico para las finanzas y prueba de eso es lo que yo 
digo usted hablo claro lo que tenía que hablar el informe es 
claro preciso y es muy positivo lo felicito, pero Doctora 
lucí yo pienso que sí es importante toda la plata no se nos 
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quede en ladrillos en autopistas, miremos esa parte del 
tejido social esa parte de los fondos los presupuestos para 
estas organizaciones que en el fondo lo único que hace es 
aliviar a la ciudad de los problemas más graves como son la 
drogadicción, el habitante de la calle, que son 
prácticamente la gente que todo el mundo deshecha allá va 
parar a estas organizaciones entonces Doctora lucí yo la 
animo y se lo pido con todo respeto por favor esos 
presupuestos para estas personas sean tan importantes como 
cualquiera de los otros rubros que tiene que ver con el 
desarrollo de la ciudad porque es muy triste ver que esta 
organización acoge a todas estas personas fuera de eso debe 
estar en una situación de mendicidad porque nadie 
absolutamente nadie les colabora Doctora lucí le agradezco 
su atención, gracias Presidente muy amable.     
 
EL PRESIDENTE: tiene la palabra el H.C Celestino Mojica 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C CELESTINO MOJICA: Gracias señor 
Presidente, unos muy buenas noches para todos compañeros de 
los diferentes bancadas que todavía nos acompaña en esta 
importante debate igualmente a los medios de comunicación 
igualmente a las personas que nos acompañan en el recinto 
por supuesto a todos y cada uno de los amigos de la 
administración municipal, a usted Doctora lucí y al doctor 
Alberto Malaber y a todo el equipo de trabajo. Señor 
Presidente antes de comenzar con este importante tema 
quisiera solicitar con su venia que me  voy a separar un 
poco del tema aprovechando que el doctor Rodrigo Fernández 
nos acompaña esta noche para el tema del sábado, es que 
quisiera que el doctor Rodrigo Fernández nosotros tuvimos un 
debate en el 2008 con el tema de una situación que generó el 
gobierno anterior la administración del doctor Honorio 
Galvis con el tema de autorizar por decreto la instalación 
de vayas en los diferentes puntos de paradas de buses usted 
recordará el hombre de las dos empresas Doctor Rodrigo yo 
quisiera preguntarle que uno de los problemas que usted me 
decía que algunas empresas nos iban ayudar con el tema de 
las nomenclaturas de la ciudad con sorpresa me doy cuenta 
que en un medio masivo dice que la nomenclatura de la ciudad 
esta grave entonces quisiera que usted el sábado me 
contestara cuanta ha sido la inversión sobre la inversión de 
este tema, para aprovechar que el sábado podamos y abatir 
estos procedimientos a la ciudad, igualmente agradecer a 
usted que nos acompaña, tengo algunas inquietudes Dra. 
felicitarla primero porque esto es un informe ejecutivo la 
felicito a usted y a su equipo de trabajo yo considero que 
de hay parte respeto de los funcionarios hacia la 
administración hacia la junta directiva que es esa 
corporación, pero tengo algunas inquietudes con lo que tengo 
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que ver con el informe de industria y comercio donde 
solamente usted nos hace referencia hasta el año 2009 no vi 
por ninguna parte del 2010 se supone que estamos es 
rindiendo el informe de gestión del 2010 pues tengo  esa 
pequeña inquietud, igualmente aquí hablamos de ejecución de 
ingresos habla de algunos porcentajes de ejecución que me 
llaman la atención y si estamos hablando que ya han pasado 3 
años de este gobierno es decir que todas las proyección 
deben estar por encima del 75% me llaman la atención 
impuestos directos predial unificado vigencia anterior 
solamente se habla de 68%, industria y comercio vigencia 
anterior impuestos indirectos 56% impuesto de transporte por 
gaseoducto 56%, estampilla pro bienestar del anciano 78%, 
tasas y derechos nomenclatura urbana bueno eso era lo que 
quería preguntarle al Dr. Rodrigo me acorde, caseta de 
Bucaramanga 49% multas varias 42% participaciones 
transferencia sector eléctrico 56% transferencia impuesto 
sobre vehículo 68% recurso FOSIGA régimen subsidiado 75% 
entonces quisiera que usted me aclarara pues esos 
porcentajes que me llaman la atención cuando deberíamos 
estar mínimo sobre un 75%, igualmente ejecución de ingresos 
otros ingresos convenio interadministrativo con Ecopetrol 0 
de 200 millones convenio interadministrativo 712 
departamento y municipio 1000 millones recaudos 500 50% 
convenio interadministrativo 24109 acción social y municipio 
presupuesto final 755 recaudado 377 el 50% Convenio 
interadministrativo 561 del 2010 de la antigua empresa de 
Bucaramanga teleBucaramanga, municipio 0% convenio 
interadministrativo 5120 de 2009 uno BPM y municipio 0% 
otros convenios interadministrativo 046 del 2009 acción 
social me imagino CIP y municipio 50% recursos del balance 
recuperación de cartera 61% fondo de salud rendimiento 
financiero salud pública 33% estos son algunos ejecuciones 
ustedes nos presentan yo quiero que con todo respeto 
pedirles a ustedes que nos ayuda aclarar eso, ejecución y 
gastos de funcionamiento servicios personales estos son los 
órdenes de prestación de servicio me imagino, transferencias 
esta ejecución de gastos total de gastos 84%, estas son las 
inquietudes que quisiera ustedes nos ayudaran en torno a 
este tema le agradezco con su venia señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: muchísimas gracias concejal, tiene la palabra 
la Doctora lucí para responder las inquietudes que considere 
puede responder en este instante cualquier otro inquietud al 
respecto que no sea del momento las puede responder por 
escrito un en algunas sesión posterior, tiene la palabra. 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA LUCÍ: gracias señor Presidente me 
permito solicitar a los honorables concejales el un 
información que se preguntó de manera muy detallada y de ahí 
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el compromiso la secretaria de hacienda hacerle llegar 
respuesta a cada uno de estos inquietudes pero aquí mismo 
aprovechó para dar respuesta alguno de ellos, los 
inquietudes que se presentaron por parte del concejal Pedro 
Nilson Amaya cuando hablaba de  las vigencias futuras, si 
efectivamente vigencias futuras para la escuela de la sobre 
taza y por el proyecto de agua potable pero no 
necesariamente se suscribieron con un crédito de una entidad 
la  financiera si no que lo que se está comprometiendo son 
los recursos que se van a recibir del sistema general de 
participación y por aumento de cobertura por el tema de las 
escuelas entonces es el mayor valor que se va recibir es el 
que se está invirtiendo en la elaboración de la escuela, lo 
mismo por al agua potable ósea son recursos que nosotros. 
 
EL PRESIDENTE: tiene la palabra el H.C PEDRO Nilson Amaya. 
 
Intervención del H.C PEDRO Nilson Amaya: Doctora lucí le 
pediría con todo el respeto que eso lo haga llegar por 
escrito de que son vigencias futuras y de usted se acabó de 
exponer porque veo que los compañeros aquí no entienden el 
municipio está endeudado para el futuro le agradecería que 
desde ese tema en especial al concejal Henry Gamboa y a mi 
nos lo puede pasar por escrito, gracias señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: tiene la palabra el H.C DIONICIO carrero 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C DIONICIO CARRERO: gracias señor 
Presidente señor Presidente yo con el mayor respeto yo 
quiero de verdad, sucedió el año pasado en mi presidencia 
honorables concejales yo pienso que si nosotros continuamos 
con todo respeto doctor Pedro Nilson interrumpir las 
intervenciones del los funcionarios esto no va a ser ágil 
nos vamos a estar hasta las 10 de la noche y vamos a estar 
interrumpiendo cada rato lo que ha sucedido con los 
anteriores funcionarios señor Presidente yo pienso que las 
medidas que usted esta tomando debe continuar con esas 
medidas y sugiero los concejales que tomemos nota y luego 
retomamos la palabra de modo que no interrumpamos a los 
funcionarios si no de aquí nunca vamos a salir, señor 
Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: gracias, pero además concejal Pedro Nilson me 
parece irrespetuoso decir que los concejales no saben que 
son vigencias futuras y que el municipio está endeudado así 
lo entendí yo, le cedo la palabra. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C PEDRO NILSON AMAYA: discúlpeme si les 
falte el respeto de pronto malinterprete no me hice entender 
bien aquí mi compañero el doctor Henry Gamboa me decía que 
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no estaba el municipio endeudado como lo leí el informe yo 
hice una aclaración y les decía que las vigencias futuras 
técnicamente no es una deuda y la Dra. arrancó dándome la 
razón y entonces sí es cierto que el municipio está 
endeudado con las vigencias futuras, con crédito y todo eso 
lleva un porcentaje entonces lo que yo he pedido señor 
Presidente con todo respeto era que ese tema con el cual 
arrancó la Doctora lucí secretaria de hacienda para que nos 
lo pasara por escrito para que mínimo tengamos el soporte 
cuando hablamos de endeudamiento del municipio y que no esta 
reflejado en el informe es porque estamos hablando de 
vigencias futuras en las cuales le quita un porcentaje a los 
futuros alcaldes, esa era la aclaratoria  señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: aclarado en el incidente señor concejal 
continúe Doctora lucí. 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA LUCÍ: si lo honorable concejal de 
todas maneras se le confirmara por escrito la respuesta a 
ese punto si así lo requiere en cuanto al tema que me tocaba 
de las obligaciones laborales y el incremento significativo 
que se tuvo en el balance que fue de un 361% es importante 
explicarle que el municipio Bucaramanga en la parte de la 
incautación de las prestaciones y  obligaciones laborales 
que quedan para ser canceladas en las vigencias siguientes 
no se manejaba la provisión que se maneja en toda empresa 
entonces eso este año generó un fuerte impacto un incremento 
significativo que ya no va a tener el mismo impacto pero que 
por política contable debíamos empezar a tomar los 
correctivos de las falencias que se tienen en esos 
procedimientos contables. En cuanto el giro del FONPET me 
permito ratificarle que efectivamente lo correspondiente a 
la venta de los activos de teleBucaramanga fue girado el 15 
enero del año 2011. Los demás inquietudes presentaron serán 
presentados por escrito respuestas en detalle en cuanto a 
las preguntas, que hacia la Dra. Elida Mantilla que si en  
infraestructura estaba incluido lo de maya vial estoy 
incluido los proyectos grandes si con cierre al 31 diciembre 
alcanzó a quedar incluido lo de la maya vial, lo del 
Viaducto la novena y lo de neomundo ya esta contemplado 
dentro de infraestructura en cuanto los predios nuevos me 
permito que se le de un espacio para darle la palabra más 
adelante a la Dra. Lina puesto que ya se tiene un 
información y una explicación completa con fundamento a las 
inquietudes que se le hicieron directamente al IGAP respecto 
a las novedades que se reportan al municipio de Bucaramanga 
y que con fundamento a eso se hacen las liquidaciones del 
impuesto los predios nuevos en cuanto a las inquietudes que 
tenia el concejal Wilson Ramírez, preguntaba que si el 
municipio no va a requerir los créditos, claro que sí va a 
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requerir los créditos están aprobados, que es lo que ha 
hecho la administración, el manejo el recaudo y el excedente 
de liquidez que se han logrado mantener han retrasado el 
desembolso  esto es favorable para el municipio en razón a 
que  no estamos incurriendo en un pago de intereses 
anticipados cuando municipio  no lo requiera es mi 
responsabilidad velar el desembolso se haga cuando 
efectivamente sea necesario para la obra que se tiene 
presupuestados hacer el endeudamiento, en cuanto el recaudo 
que me hablaba de la estampilla Pro beneficio anciano 
nuevamente es preciso ratificar que el momento que se causa 
la estampilla Pro anciano es en el momento del pago mas no 
en el plan sus momento de la suscripción del contrato, e ahí 
la diferencia que se nos genera por que el momento que se le 
genera la cuenta de cobro es cuando efectivamente se generan 
cobro de la estampilla Pro anciano y asimismo sobre los 
anticipos que se generen tampoco se hace el cobro hasta que 
no se pasa la primera cuenta y se genera ahí una variación 
respecto a este tema del recaudo del estampilla, en cuanto 
al proceso de cobro coactivo que eran sus otra inquietudes 
haremos un detalle de cuál ha sido la gestión que se ha 
realizado el momento con la acumulación de procesos Con envía 
documentación que se han iniciado y se han empezado en la 
tesorería, para el tema de la cartera en cuanto a lo que me 
habla a la publicidad exterior visual, yo no sólo presentes 
dos vigencias presente tres vigencias la publicidad exterior 
visual presente 2008 que es con lo que se recibió 96,000 
millones de pesos, en el año 2009 la secretaria de hacienda 
inició su proceso de fiscalización a la publicidad exterior 
visual y este año hizo cancelar a muchísima gente que tenía 
vallas en la ciudad de Bucaramanga que nunca había pagado el 
impuesto se hicieron recorridos por toda la ciudad se 
tomaron fotos mandaron cartas de cobro persuasivo y eso 
prácticamente fue la actualización de que todo el mundo 
pagara por el hecho de tener la valla publicitaria pues a la 
ciudad lógicamente no quiere decir que es el mismo 
porcentaje de recaudo que tengo que mantener porque  
realmente ahí era lo que se está actualizando o recuperando 
los dineros que alguna contribuyentes no habían cancelado, 
en estos momentos la vigencia 2010 le pudo decir que podría 
ser el estándar de la publicidad visual que puede estar 
cobrando municipio Bucaramanga que el proceso de 
fiscalización por parte del municipio se sigue haciendo en 
cuanto asiste el pago del impuesto, también es importante 
recordar que nosotros liquidamos el impuesto pero quienes 
mandan el documento aprobando la publicidad  la Secretaría 
de en cuanto las extensiones y los privilegios me permito 
hacerle llegar un informe los entre las empresas o los 
beneficiarios de esto pues esto que está fundamentado con 
acuerdo municipales aprobados de este concejo lo los cuales 
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lo ha hecho acreedores de este municipio en cuanto al tema 
de dejo de industria y comercio se muestra la atención que 
se dice está pendiente en 300 persona lógicamente procesos 
de fiscalización y hasta y no llega la gestión de la 
Secretaría hacienda estos aparte de que no corrigieron 
voluntariamente que no presentaron la liquidación se está 
presentando el documento que la liquidación oficial en la 
cual sólo a poner a cada uno de estos contribuyente las 
sanciones correspondientes por no haber cumplido en el 
municipio de Bucaramanga, en cuanto las multas que también 
se evidencia el recaudo, de multas no es un recaudo alto 
nosotros también en este momento arrancamos identificando 
cuales son los  documentos que realmente se pide que tener 
la Secretaría completos para poder iniciar un proceso de 
cobro coactivo porque los documentos que hacían llegar a la 
tesorería para cobro de multas no estaban completos y no 
permitían el arranque del proceso nadie tenía conocimientos 
cuales fueron los documentos necesarios para poder arrancar 
con este proceso pero dentro de las políticas de cobro 
coactivo hay hoy ya se está estructurando, ya se esta  
digitalizando porque es información tampoco están sistema se 
encontró en cajas se está tratando de tener una base datos 
ya se enviaron cartas persuasivas de multas y para nosotros 
que realmente definida entonces se empieza el proceso de 
cobro, las demás inquietudes que se haya generado el límite 
en pendiente con mucho gusto las haré llegar por escrito, en 
cuanto las inquietudes que tenia el Dr. David Camargo que 
hablaba que cuántas personas naturales, consorcios y demás 
se van a ver con obligación de presentar información exógena 
pues si, vuelve le ratifico esto es una Ramírez del equipo 
de fiscalización hemos cubierto a 1200 agentes retenedores 
conformados por los grandes contribuyentes del municipio 
Bucaramanga y del estado es una información que apenas  la 
vamos a solicitar con con una fecha abril de esta vigencia y 
que será utilizado con posterioridad para poder detectar 
aquellas personas o misas del impuesto industria y comercio 
están vendiendo estas empresas sus productos y que en 
determinado momento no han declarado su impuestos al 
municipio Bucaramanga en la DIAN esa información exógena en 
el municipio es un programa que se desarrolló en la página 
web con el apoyo 100% del ingeniero del sistema que se llevó 
a los contribuyentes en una capacitación en el dan cartol 
que se  le explico detalles las multas por la no 
presentación de esta información son bastantes onerosos para 
un contribuyente entonces se le dio cubrimiento todos ellos 
con el objetivo que el municipio se le entregará normas 
claras referente a este tema, en cuanto a que se ha hecho 
con la generación del acuerdo 009 2011, aprovechamos este 
mismo espacio para dar a conocer estos 1200 agentes 
retenedores de los beneficios que tenía con el hecho que 
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cancelaran su obligaciones del 2008 cogiendo a  estos 
beneficios y alertando también las condiciones especial en 
determinado momento los pone en riesgo si y que la 
Secretaría se determinó tomar política, dejarlo dicho le 
recibo de pago los pases salvo de los documentos que se 
generen con ese beneficio las demás preguntas por el doctor 
David Camargo serán enviadas por escrito, las inquietudes 
que tiene doctor Celestino pues un informe detallado que 
también no nos manda por escrito explicando también porque 
fueron las razones, porque se generaron esas variaciones, y 
en cuanto al doctor Christian niño también se que un estudio 
cuando se proyecto de acuerdo 009 en donde se tiene un 
estimado cuanto sea posible recaudo teniendo en cuenta la 
aplicación de esa norma y el haberlo cogido por parte del 
municipio Bucaramanga y enviare esta información por escrito 
y tendremos en cuenta la inquietud respecto al desarrollo de 
la aplicación de sus recursos a las labores social. 
 
 
EL PRESIDENTE: Gracias Dra. LUCY muy amable tiene la palabra 
la concejala Carmen Lucía Agredo, posteriormente el concejal 
Edgar Higinio Villabona.  
INTERVENCION DE LA H.C CARMEN LUCIA AGREDO: si señor 
presidente Dra. quiero agradecer el informe 
desafortunadamente había solicitado la palabra retirarme por 
solicitud de la comunidad pero tuve la porque a leer el 
informe, y agradecerle que viene bien completo y bien 
explicado para que le sumó la oportunidad de hacer los 
comparativos con los informes anteriores, Doctora ya varios 
compañeros han dicho cosas que tenían pendiente manifestarlo 
pero si me queda alguna duda con relación a algunos rubros 
que fueron presupuestado con menor valor y su recaudo fue 
mayor es importante para el municipio a que se dio por lo 
menos por la parte espectáculos públicos en la tasa 
De gasolina y de huella de ganado menor que la diferencia de 
huello de ganado es de 43,000  millones a cientos en 106, 
entonces porque no se presupuesto más o menos lo recaudado 
por aquí de acuerdo a lo presupuestado es totalmente 
diferente la recaudado se nota bastante la diferencia y para 
hacer dos preguntas más concretas con relación en 
manifestado en estos días con otros secretarios que han 
venido con relación a la facultad que se dieron a la 
administración municipal al señor alcalde para crear y hacer 
una reingeniería algunas entidades como algunas oficinas en 
esta en la oficina de planeación, si quisiera saber cuántos 
incremento el valor de la nómina con los cargos que fueron 
creados porque nunca supimos que se creó que se hizo cuánto 
costó el estudio técnico en cuanto se que se incremento para 
que por favor, si tiene el dato no lo hagan llegar y el 
segundo lugar con relación al tema que se hablo en diciembre 
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con gran preocupación con el fallo que se presentó con 
relación a lo apoyo de subsidio aportes solidarios que se 
vence ahorita el 31 marzo, yo estamos aquí se debe 
presentarse nuevamente  que hubo varias inquietudes por 
parte de los concejales y pedimos que con las empresas de 
servicio realmente se hicieron estudio para que nos 
presentar este proyecto acuerdo, nuevamente para empezar a 
regir todo el año a partir de abril ya es 15 no es se 
ustedes se han reunido con las empresas de servicios 
públicos pero este momento no la han presentado préstamo 
sobretiempo, pero es importante que no lo haga llegar al 
concejo oportunamente para que no nos como sobretiempo 
porque los términos entonces no lo permitiría estudiarlo y 
como se ha adelantado este proceso con las diferentes 
entidades de las empresas de servicios públicos eso era todo 
señor Presidente. 
 
 
EL PRESIDENTE: Gracias concejal y de la palabra concejal 
Edgar Higinio Villabona. 
 
INTERVENCION DEL H.C EDGAR HIGINIO VILLABONA: señor 
Presidente muchas gracias muy amable, yo quiero saludar en 
primer lugar a la señora secretaria hacienda, al Dra. 
Malaber a todos los funcionarios de la Secretaría a mis 
compañeros concejales y el escaso público que nos acompaña 
Presidente yo que decir aquí lo mismo cuando vino el señor 
general de la policía temas tan importante como el de la 
seguridad como el de las finanzas del municipio como que no 
le interesan al ciudadano aquí lo mismo hacer una plenaria a 
puerta cerrada, con las puertas abiertas muy escaso público 
no sin un distinguido ciudadano que no está escuchando aquí 
en directo no debería ser así yo creo que el ciudadano  
también tiene la obligación de participar y enterarse en las 
decisiones que se adoptan en un municipio Presidente lo 
primero ser el informe un informe bastante completo tuve la 
oportunidad de mirar lo sin embargo yo quiero, que se está 
volviendo moda de los proyectos que van a presentarle a su 
lanzamiento esas representaciones Sociedad yo quiero señora 
secretaria hacienda y Dr. Alberto malaber doctor Rodrigo 
Fernández decir que la bancada del Partido Conservador vamos 
a presentar un proyecto para prorrogar los efectos del 
acuerdo número  022 del año 2006 que está próximo a fenecer 
por la cual se que le se concede una extensión del impuesto 
de industria y comercio es el tratamiento que se le ha 
sector cooperativo en nuestra ciudad vale la pena señores 
concejales y venimos trabajando sobre el tema doctor Rodrigo 
Fernández esperemos que ninguna bancada diferente los plagie 
nos asalta con la velocidad lo queremos presentar venimos 
hablando con el señor alcalde del sector solidario porque 
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queremos señora secretaria hacienda que acuerdo vale la pena 
volver a tramitar extender los efectos pero volvemos poquito 
más humanos porque estamos dejando a las cooperativas más 
grandes que tiene domicilio de Santander que se juegan con 
nuestra tierra que genera más de 1000 empleos quedan por 
fuera porque es un poco rígido el acuerdo pero en cambio si 
el exigimos  la totalidad de las obligaciones que impone la 
ley, yo pienso en la pena flexibilizar un poquito para 
aquellos que me se pueden beneficiar pero a su vez que le 
sigan aportando al sector de la educación en Bucaramanga tal 
vez quería ser mi intervención en ese sentido y para evitar 
que es el plagio está tan de moda con la copia de leyes y de 
acuerdo y de constituciones le pedimos el favor con mucho 
cariño los concejales que nos acompaña que lo podemos 
presentar que nos permitan ser autores a la bancada del 
Partido Conservador, y ojala  Presidente que algunos de esos 
concejales sea el ponente yo no he tenido la fortuna, yo no 
tenía la fortuna de ser ponente ningún proyecto de acuerdo 
soy solidario con compañeros cuando me pide la asesoría la 
seguiré dando con esto no pretendo romper esa hegemonía 
mayoritaria precipitando se poniendo me ponencias pero sí 
quiero que lo vayamos a presentar y que ojalá no lo hunda 
porque yo quiero firmarlo le agradezco señor Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Gracias concejal hace cuántos años tendrá 
uno, 1000 gracias Doctora lucí su equipo de trabajo 
continuamos con el orden del día secretaria. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: si señor Presidente continuamos con el 
quinto punto del orden del día, lectura de comunicaciones no 
hay con el comunicaciones señor Presidente sobre la mesa de 
la Secretaría- 
 
6. Proposiciones y asuntos varios, hay dos proposiciones 
señor Presidente sobre la mesa. 
 
EL PRESIDENTE: adelante señora secretaria secretaria 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: me permito dar lectura. 
Proposición otorgar la condecoración Andrés Páez de 
Sotomayor, al doctor Jairo Alberto Durán Pinzón 
representante legal de que clinident clínica estética dental 
e implantes líderes en diseño de sonrisa que celebra su 10º 
aniversario destacándose por ser la primera clínica en traer 
tecnología y nuevos conceptos de la odontología moderna a 
nuestra ciudad representado en Colombia en el exterior en 
diversas oportunidades asimismo la organización 
internacional vureados  Veritas la certificó con la norma ISO 

9000 9001 2008 nacional e internacional por la alta calidad 
de su gestión y además generado más de 70 empleos directos y 
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más de 50 indirectos proposición presentada por la bancada 
del partido de la u cleomedes bello Villabona y Christian 
niño Ruiz. 
 
EL PRESIDENTE: con la u debuto secretaria lea nuevamente el 
nombre para que no se preste las malas interpretaciones. 
 
LA SECRETARIA: el nombre de Jairo Alberto Durán Pinzón. 
 
 
EL PRESIDENTE: en consideración proposición presentada se 
somete a votación. 
 
 
 
VOTACION NOMINAL PARA APROBAR  LA PROPOSICION 
 
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     POSITIVO 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA         POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA                
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ        POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO           
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA     
CAROLINA MORENO RANGEL          POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS        POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                             
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS     POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ          POSITIVO         
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la 
proposición con 13 votos positivos. 
 
EL PRESIDENTE: continúe señora secretaria con la segunda 
proposición. 
 
LA SECRETARIA: Dice así la proposición señor presidente la 
comunidad de la ciudad de Bucaramanga y su honorable concejo 
de la ciudad manifiesta al pueblo de Japón su solidaridad en 
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atención a los hechos naturales transverso que han sufrido 
en su territorio por tal motivo le manifestamos al señor 
embajador extraordinario y plenipotenciario de Japón en 
Colombia su excelencia Kawasaki Suzuki nuestros sentimientos 
de acompañamiento y dolor en estos aciagos el señor 
presidente el honorable concejo de Bucaramanga enviara al 
señor embajador en nota de estilo esta proposición, 
proposición presentada por la bancada del partido 
integración nacional. 
 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la proposición y luego 
designamos el Concejal que la lleve a Toquio personalmente, 
someta la votación secretaria. 
 
VOTACIÓN NOMINAL PARA APROBAR LA PROPOSICIÓN: 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     POSITIVO 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA         POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA                
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ        POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO           
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA        
CAROLINA MORENO RANGEL          POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS        POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                               
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS     POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ          POSITIVO          
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señor Presidente me permito informarle 
ha sido aprobada la proposición (13) trece votos positivos. 
 
EL PRESIDENTE: Quien este interesado en llevarla se puede 
inscribir en la Presidencia del Concejo, continúe 
secretaria. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señor Presidente el orden del día se 
ha agotado.  
 
EL PRESIDENTE: Agotado el orden del día se convoca para 
mañana jueves a las 09:00 de la mañana, mil gracias 
Concejales por su asistencia.  
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Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
 
 
 
 
 
El Presidente, 
                         JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS 
 
 
 
 
 
La Secretaria General,  
                         NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elaborado por: PATRICIA AGAMEZ FUENTES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


